
Protokoll der Sitzung des Vorstandes des IPZV Landesverbandes 
Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
5. Sitzung 2006 am 21. November 2006 

             

Sitzung des um eingeladene Ortsvereinsvorsitzende erweiterten Landesvorstands  
 
Anwesende :  Günther Sauer, Hanna Kuhtz, Hendrik Wichert, Hendrik Gepp,  

 Kirsten Hofmann, Sabine Böckmann, Gabriele Gründing,  
            Claudia Temmeyer, Karl Poprawa, Bernd Ahlers, Susanne Brengelmann 

Entschuldigt:, Gaby Kollmeyer 
 
Beginn 19:45 Uhr, Ende 24:00 Uhr 
 
Schriftführung 
Das Protokoll der außerordentlichen Sitzung vom 01.11.2006  wird mit leichten 
Veränderungen genehmigt. 
 
 
Berichte aus den Ressorts 
 
Sport  
Susanne Brengelmann weist nochmals auf die wie bereits auf der außerordentlichen Sitzung 
am 01.11.2006 besprochenen Änderungen im Sport A Bereich hin. Hiernach kann Sport A 
nur auf großen Bahnen geritten werden. Eine erteilte Ausnahmeregelung ist nichts worauf 
sich andere Ausrichter berufen können. Sinn ist eine größere Starterzahl von Sport A Reitern 
auf den einzelnen Turnieren. Ausnahmen müssen begründet werden. 
Aus den OV wird nachgefragt wann es verbindliche Durchführungsbestimmungen für 
Turniere auf Landesverbandsebene gibt. 
Susanne Brengelmann wird einen 10 Punkte-Programm bis Ende November erarbeiten. 
 
Taalke Nieberding erläutert Modus der Qualifizierung und Nominierung für die WM.  
 
Zucht 
Kirsten Hofmann weist auf die Qualifizierung der Zuchtpferde für die Weltmeisterschaft 2007 
hin, die nur auf den Dritteltreffen 2007 erfolgen kann. Die Dritteltreffen  finden wie folgt 
statt: 
Dritteltreffen Nord vom 18.-20.05.2007  -  Gestüt Störtal 
Dritteltreffen Mitte vom 15.-17.05.2007  - Reitschule Berger, Berlar 
Dritteltreffen Süd   vom 11.-13.05.2007  -  Anlage des Lipperthof , IPZV Oberpfalz 
 
Die besten 18 Pferde werden auf der DIM vorgestellt und hiervon fahren die besten 6 Pferde 
zur WM. Für 2007 soll noch ein WM Teamchef Zucht gefunden werden. 
Die Bundeshengstschau  2007 findet am 31.3./01.04.2007 in Kaufungen statt. 
Die Ergebnisse des Spat-Röntgen waren in Ordnung. 
Zu Veranstaltungen 2006: 
FIZO Prüfungen  - 11 Prüfungen mit 219 Pferden haben stattgefunden 
Materialrichterfortbildung 2006  - hat mit 9 Teilnehmern stattgefunden und wird in 2007 
wieder angeboten 
 



Jugend 
Anfang Oktober fand das Bundesjugendtraining auf der IPOL Anlage in Belm mit 7 
Teilnehmern statt.  
 
Xenia Becker tritt aus dem Landeskader aus. 
 
Da es immer wieder Probleme mit den Kaderbeiträgen gibt wird festgelegt, dass bis zum 2 
Training der Beitrag bezahlt werden muss sonst kann der Ausschluss vom Kader erfolgen. 
 
Nachgefragt wird der Vertrag mit der Kadertrainerin Annelie Glässing, in welchem Umfang 
sie als Co-Trainerin beim Landesverband Westfalen-Lippe eingebunden ist. Für die DJIM-
Betreuung der Kadermitglieder wäre es wünschenswert wenn noch jemand zur Betreuung zur 
Verfügung stände. 
Trainingstermine müssen zeitnah festgelegt werden. 
 
Da Hendrik Gepp zur nächsten Delegiertenversammlung nicht wieder als Jugendwart zur 
Verfügung steht wird nach einem Nachfolger gesucht. 
 
 
Freizeit 
 
Hendrik Wichert berichtet von der Ressortleitersitzung. 
Regional haben 3 Landesverbandsoffene Ritte stattgefunden, der größte Ritt wird auf der 
Delegiertenversammlung geehrt. 
Das Reglement für den Wanderreitcup wurde überarbeitet und wird auf der Homepage 
eingestellt( evtl. werden auch LV Ritte anerkannt). Die Ehrungen für den Wanderreitcup 
2005/2006 werden auf der IPZV Gala vorgenommen. 
 
Der IPZV will wettkampfmäßige Wanderritte durchführen, die Regeln hierfür werden 
überarbeitet. 
Geplant wird ebenfalls ein Distanzritt für Isländer. 
 
Der Stafettenritt zur WM 2007 beginnt am DIM Wochenende ( ca. 25.07.-03.08.2007) 
und verläuft über Wismar – Essen Oldenbg. – Haselünne – Meppen – Lingen – Nordhorn. 
Die Gruppe sollte max. aus 30 Reitern bestehen 
Hilfe wird z.B. bei der Unterbringung und Streckenführung gern angenommen. Im Vorstand 
ist unklar ob der LV als Veranstalter mit auftritt. Auf jeden Fall wird einstimmig 
Unterstützung des Rittes zugesagt. 
 
Hestadagar, hier hat eine Arbeitsgruppe Richtregeln für Hestadagarprüfungen ausgearbeitet. 
Ansprechpartnerin für Hestadagar ist Gerlinde Galendary. 
 
Im April 2007 findet wieder ein Reitkurs mit Jochen Keuter statt. 
 
Die OV-Vorsitzenden werden ein Brainstorming abhalten und Ideen für weitere 
Tuniermöglichkeiten und größere Attraktivität der Veranstaltungen  zu sammeln. Angedacht 
werden die Möglichkeiten von Tagesturnieren, Feierabendturniere, Länderkampf oder 
Einladungsturniere. 
 
 
 
 

 



Öffentlichkeitsarbeit 
 
Hanna Kuhtz berichtet über steigende Besucherzahlen auf der Homepage. Diese soll 
umgestaltet werden um auch Werbeflächen anzubieten. 
 
Kirsten Hofmann wird gebeten einen kleinen Bericht über „wie finde ich den richtigen 
Hengst“ als Privat zu schreiben (losgelöst vom Amt) 
 
Hanna bittet wieder darum fertige Berichte aus den Ortsvereinen oder von Aktivitäten zu 
veröffentlichen. 
 
Kasse 
 
Sabine Böckmann wird leider 2007 nicht wieder für das Amt der Kassenwartin zur Verfügung 
stehen. Nachfolge zurzeit noch ungeklärt. 
Sabine weist darauf hin, die Kaderbeiträge rechtzeitig einzufordern. 
 
Bericht des Vorsitzenden 
 
Günther bittet alle Ressortleiter ihre Jahresberichte rechtzeitig bis Anfang Januar an die 
Schriftführerin zu senden. Die Einladung zur Delegiertenversammlung soll frühzeitig 
erfolgen, so dass die Ortsvereine den Delegierten die Unterlagen auf ihren 
Jahreshauptversammlungen aushändigen können. 
Die Ressortleiter laden die zu Ehrenden ein. 
Die Delegiertenversammlung des Landesverbandes findet am 03.03.2007 ab 14:30 Uhr in der 
Gaststätte Lingemann in Rulle statt. 
Eine erweiterte Vorstandssitzung  soll vor der Delegiertenversammlung ab 12:00 Uhr 
stattfinden. 
 
 
 
Weitere Tagesordnungspunkte  
 
Verschiedenes 
 
Taalke Nieberding berichtet aus dem Ressortausschuß Richten und auch über die 
Zuständigkeit des Ressort. 
Als WM-Richter wurden Carsten Eckert, Eva Petersen gewählt. 
 
In der Jugendausschußsitzung wurde das neue DJIM Konzept vorgestellt, das im Islandpferd 
noch veröffentlicht wird.  
Neue IPO 2007 wird als download zur Verfügung gestellt werden. 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird am 03.03.2007 in der Gaststätte Lingemann, Rulle 
stattfinden 
 
Gezeichnet 
 

Gabriele Gründing      Günther Sauer 
Gabriele Gründing        Günther Sauer 
( Schriftführerin)                                           (1. Vorsitzender) 


